

TRAMAYES RÉFUGIÉS

# Tramayonne depuis 9 mois, la famille Talash a remercié ceux qui l'ont aidée à s'intégrer

Ahmad et Mehria Talash sont arrivés à Tramayes le 30 juillet 2016 avec Milad, Maryam et Mohadis, leurs enfants. Originaire d'Afghanistan, la famille souhaitait s'intégrer rapidement dans le village et apprendre le français. C'est chose faite. Ils viennent d'inviter tous ceux qui les soutiennent depuis leur arrivée.

Quelques jours après son arrivée, Ahmad Talash racontait que sa fonction auprès des forces armées étrangères, notamment françaises, le mettait en danger et qu'il n'avait eu d'autre choix que de quitter son pays, ravagé depuis des années par les conflits, avec son épouse et leurs trois enfants. Après avoir passé un mois dans le logement au-dessus de La Poste, qui accueille maintenant une famille syrienne, ils se sont installés début septembre dans un appartement de l'Opac, dont ils payent désormais le loyer.

« Grâce à vous, nous pouvons envisager l'avenir »

Il y a quelques jours, autour de délicieuses spécialités afghanes préparées par Mehria, la famille Talash a invité tous ceux qui se sont mobilisés depuis leur arrivée : membres du collectif Accueil migrants en Haute Grosne, de Villages solidaires, voisins, amis, élus... Des habitants qui ont déployé toute une panoplie d'initiatives pour leur permettre de s'intégrer au plus vite et dans les meilleures conditions dans le village, en les accompagnant pour les courses ou pour les rendez-vous médicaux, en les invitant chez eux, en aidant les parents dans leurs démarches administratives et les enfants à faire leurs devoirs... Parmi eux, une équipe de bénévoles s'est rapidement



■ Voir des migrants s'installer en pleine campagne, ce n'est pas banal. « c'est pourtant le meilleur endroit pour s'intégrer rapidement » a confié Ahmad Talash. Photo Chantal BURNOT

« Nous avons reçu un accueil très chaleureux. Des gens qui ne connaissaient rien de nous nous ont ouvert leur porte. »

Ahmad Talash, Afghan arrivé à Tramayes en juillet 2016

chargée de leur donner les bases de la langue et aujourd'hui, à entendre Ahmad les remercier, dans son meilleur français, on ne peut que saluer leur engagement dans cet apprentissage essentiel à leur intégration.

Ahmad a vivement remercié tous ceux qui soutiennent sa famille depuis son arrivée : « Nous avons reçu un accueil très chaleureux. Des gens qui ne connaissaient rien de nous nous ont ouvert leur porte. De nombreuses personnes nous ont aidés et nous aident encore. Merci à tous, c'est grâce à vous que je peux m'exprimer en français aujourd'hui. C'est grâce à vous que nous nous sentons chez nous à Tramayes et que nous pouvons envisager l'avenir. C'est grâce aux institutrices de l'école que mes enfants ont rapidement appris le français », n'en finit pas de répéter le père de famille.

Chantal Burnot (CLP)

## REPÈRE

À Tramayes, liberté, égalité, fraternité, se conjuguent avec hospitalité. Annie Secchi, leur plus proche voisine, et Michel Maya, le maire, ont tour à tour dit tout ce qu'ils ont reçu de leur présence dans le village, soulignant que les relations qui se sont nouées avec la famille Talash vont au-delà de la simple solidarité et du devoir d'accueillir ceux qui doivent tout quitter pour fuir la guerre. « De nombreuses personnes ont beaucoup appris à leur contact et ont tissé avec eux de solides liens d'amitié », concluent-ils.

## MATOUR

### 11 interventions pour les pompiers au mois d'avril

Alain Desroches, chef de corps du centre de secours de Matour communique la liste des interventions du mois du mois d'avril.

Le 3 : accident de sport à Matour. Le 8 : secours à domicile à Matour. Le 9 : accident à domicile à Matour. Le 10 : urgence vitale à Montagny-sur-Grosne

et chute à domicile à Trambly. Le 13 : victimes suite à agression à Matour. Le 14 : renfort secours à victime à Tramayes et accident à domicile à Trambly. Le 17 : feu de broussailles à Brandon. Le 19 : renfort secours à victime à La Clayette. Le 28 : urgence médicale à Matour.

## MONTMELARD

« Avec le produit de la journée, nous allons acheter les fournitures nécessaires au fleurissement de Montmelard. Nous aurons aussi une petite aide de la mairie, qui nous accompagne dans nos projets. Cette année, nous souhaitons progresser en matière d'arrosage automatique. »

Élisabeth Charrette, bénévole aux Floralies de Saint-Cyr

Dimanche, une vente de plants a été organisée à Montmelard par l'association qui compte une trentaine de bénévoles.



■ Malgré un temps automnal, les plants repartent chez les habitants de la région. Photo F. RENAUD